

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari Judul "Analisis Penerapan Kurikulum Pendidikan Anak Usia Dini di TK Muslimat NU se-Kecamatan Kalitidu Kabupaten Bojonegoro" menunjukkan bahwa penelitian ini fokus pada evaluasi bagaimana kurikulum pendidikan anak usia dini diterapkan di Taman Kanak-Kanak (TK) yang dikelola oleh Muslimat Nahdlatul Ulama (NU) di wilayah Kecamatan Kalitidu Kabupaten Bojonegoro. Kesimpulan dari analisis ini mencakup beberapa poin penting:

1. Bahwa kurikulum yang digunakan di TK Muslimat NU se-Kecamatan Kalitidu berupa Kurikulum K13 dan Kurikulum Merdeka dengan digabungkan dengan kurikulum ke NU an sehingga menjadi dasar program pembelajaran. Penggabungan kurikulum merdeka dan kurikulum aswaja menjadikan anak tidak hanya berwawasan nasionalis namun juga berwawasan agamis. Dalam hal ini, guru, kepala sekolah dan Yayasan memiliki kompetensi yang baik, yaitu dengan tahapan perencanaan, pelaksanaan, serta evaluasi yang matang.
2. Tingkat Penerapan Kurikulum Penelitian ini akan mengidentifikasi sejauh mana kurikulum telah diterapkan secara efektif di setiap TK yang disurvei. Hal ini bisa mencakup aspek-aspek seperti penggunaan metode pengajaran, materi pembelajaran, dan keterlibatan siswa.

Penelitian ini mempunyai keterbatasan yang membuatnya kurang sempurna, keterbatasan tersebut antara lain kurang kondusifnya proses observasi karena ada beberapa faktor, kurangnya pemahaman guru terhadap proses administrasi kurikulum yang digunakan serta keterbatasan akses informasi.

B. Saran - Saran

Sehubungan dengan penelitian ini, penulis memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Bagi Guru

Memahami lebih jauh tentang Penerapan kurikulum pendidikan anak usia dini yang digabungkan dengan kurikulum ke NU an sehingga menjadi dasar program pembelajaran.

2. Bagi Kepala Sekolah

Memberikan motivasi serta dukungan kepada guru di TK Muslimat NU se-Kecamatan Kalitidu mengenai penerapan kurikulum pendidikan anak usia dini serta kurikulum ke NU an serta lebih memperhatikan terhadap sarana yang dibutuhkan untuk mengikuti perkembangan teknologi.

3. Bagi Peneliti Lain

Hasil penelitian ini belum dikatakan sempurna karena memiliki menjadi referensi penelitian dengan topik kurikulum ke NU an di tingkat PAUD

C. Penutup

Segala rahmat dan nikmat yang telah Allah berikan, saya ucapkan Alhamdulillah kepada Allah SWT atas ridho dan karunia-Nya kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan karya ini. Menurut penulis, karya ini masih jauh dari kata sempurna sehingga koreksi, kritik dan saran sangat berguna bagi penulis. Ucapan terima kasih untuk semua pihak yang telah mendukung dan membantu penulis dalam Menyusun karya ini. Semoga karya ini dapat bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

